

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN DEL COMPLEJO TURÍSTICO Y SANCIÓN DE LEY DE TURISMO

20 DE DICIEMBRE DE 2005.

ES UN GUSTO PARA MÍ INAUGURAR EL MODERNO Y ATRACTIVO COMPLEJO TURÍSTICO ROYAL DECAMERON SALINITAS, UN PROYECTO DESTINADO A SER UNO DE LOS MÁS MODERNOS DE CENTRO AMÉRICA.

ESTE ES UN EJEMPLO DEL REPUNTE Y PUJANZA QUE EN LOS ÚLTIMOS MESES, ESTÁ TENIENDO EL TURISMO EN NUESTRO PAÍS, DESDE EL GOBIERNO ESTAMOS INTERESADOS EN UNA APUESTA SOSTENIBLE AL SECTOR, YA QUE CON ELLO LOGRAREMOS GENERAR DESARROLLO EN EL SALVADOR.

CON ESTA INVERSIÓN EN ESTA HERMOSA PLAYA DEL OCCIDENTE DEL PAÍS, SE HAN GENERADO 400 EMPLEOS DIRECTOS, UNOS 600 INDIRECTOS EN LA ZONA Y CERCA DE 1,400 EMPLEOS DURANTE EL PROCESO DE CONTRUCCIÓN, LO QUE DEMUESTRA PORQUE ES IMPORTANTE APOYAR ESTE TIPO DE PROYECTOS.

EL TURISMO HA DEMOSTRADO QUE ES UN RUBRO QUE TIENE LA POTENCIALIDAD PARA CREAR FUENTES DE TRABAJO PERMANENTES, DE MANERA RÁPIDA PARA AMPLIOS SECTORES DE LA POBLACIÓN Y EN PARTICULAR EN EL SECTOR RURAL.

LA ACTIVIDAD TURÍSTICA FOMENTA Y DESARROLLA UN ENCADENAMIENTO ECONÓMICO Y SOCIAL CON LOS SECTORES, TALES COMO EL AGROPECUARIO, AGROINDUSTRIAL, INDUSTRIAL, CONSTRUCCIÓN, MEDIOAMBIENTAL Y SERVICIOS, QUE SIRVEN COMO BASE, PARA SER, ABASTECEDORES A DICHA ACTIVIDAD Y QUE MULTIPLICAN LA DINÁMICA ECONÓMICA DEL PAÍS DE UNA MANERA SOSTENIBLE Y EFICAZ.

EL TURISMO REPRESENTA LA OPORTUNIDAD PARA IMPULSAR EFICAZMENTE EL DESARROLLO NACIONAL INTEGRAL DEL PAÍS, Y ES UN SECTOR CLAVE PARA LOS PROGRAMAS Y LAS ESTRATEGIAS DE DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL.

LAS EXPECTATIVAS QUE ESTÁ GENERANDO LA ACTIVIDAD TURÍSTICA, NO SE VISUALIZAN ÚNICAMENTE CON LA CREACIÓN DE NUEVOS SERVICIOS. EXISTE UN DESPERTAR EMPRESARIAL POR APOSTARLE FIRMEMENTE AL TURISMO. PRUEBA DE ELLO ES EL DINAMISMO QUE PODEMOS CONSTATAR EN ZONAS COMO LA RUTA DE LAS FLORES EN EL OCCIDENTE DEL PAÍS O LOS LINDOS Y PINTORESCOS PUEBLOS, COMO SUCHITOTO O LA PALMA, EN CHALATENANGO.



EL GOBIERNO ESTÁ COMPROMETIDO A QUE LA INDUSTRIA DEL TURISMO SE DESARROLLE FUERTE Y CONTRIBUYA AL DESARROLLO SOSTENIDO DE NUESTRO PAÍS, GENERE EMPLEO, DIVERSIFIQUE LA ECONOMÍA Y FOMENTE LA INVERSIÓN, ORDENADA Y PLANIFICADA.

HOY, HE QUERIDO APROVECHAR LA INAUGURACIÓN DE ESTE COMPLEJO TURÍSTICO PARA ANUNCIAR QUE YA HEMOS SANCIONADO LA LEY DE TURISMO Y QUE ESTE DÍA A TRAVÉS DE LA FIRMA QUE HAN OBSERVADO, FUE REMITIDO DICHA NORMATIVA AL DIARIO OFICIAL PARA SU PUBLICACIÓN, CUMPLIENDO ASÍ CON EL PROCESO DE FORMACIÓN DE LEY ESTABLECIDO EN LA CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA, ASIMISMO, HE SANCIONADO LAS REFORMAS A LAS LEYES DE CREACIÓN DE LA CORPORACIÓN SALVADOREÑA DE TURISMO (CORSATUR) Y DEL INSTITUTO SALVADOREÑO DE TURISMO, ISTU, PARA DELIMITAR LAS COMPETENCIAS DE CADA INSTITUCIÓN PARA EL FOMENTO DEL TURISMO NACIONAL.

LA LEY DE TURISMO ESTABLECE CUATRO EJES BÁSICOS: LA DEFINICIÓN CONCEPTUAL DEL TURISMO EN EL SALVADOR, SEGÚN LOS ESTÁNDARES INTERNACIONALES; EL POSICIONAMIENTO Y FORTALECIMIENTO DEL MINISTERIO DE TURISMO COMO ENTE RECTOR DE LA ACTIVIDAD, LOS INCENTIVOS PARA EL FOMENTO DE LAS INVERSIONES EN EL RAMO Y LA CREACIÓN DE UN FONDO PARA LA PROMOCIÓN TURÍSTICA DE NUESTRO PAÍS.

DICHO FONDO SERÁ POSIBLE CON EL COBRO DEL CINCO POR CIENTO POR LA RENTA DE LAS HABITACIONES DE LOS HOTELES Y SIETE DÓLARES DEL TOTAL DEL IMPUESTO DE SALIDA EN EL AEROPUERTO INTERNACIONAL, CON LO CUAL ESPERAMOS RECAUDAR EN EL PRIMER AÑO ENTRE TRES Y SEIS MILLONES DE DÓLARES QUE SERÁN UTILIZADOS PARA FINANCIAR LA PROMOCIÓN DEL PAÍS A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL.

ASIMISMO UN COMPONENTE IMPORTANTE DE LA LEY SON LOS INCENTIVOS FISCALES, QUE APLICARÁN PARA AQUELLAS NUEVAS INVERSIONES CUYO MONTO SOBREPASE LOS CINCUENTA MIL DÓLARES. LA EXENCIÓN DE ARANCELES PARA LA IMPORTACIÓN, DE LA RENTA POR UN PERÍODO DE DIEZ AÑOS Y DEL PAGO DEL IMPUESTO DE TRANSFERENCIA DE BIENES RAICES, SON UNA MUESTRA EVIDENTE DE LA APUESTA QUE NUESTRO GOBIERNO LE ESTA DANDO AL SECTOR TURISTICO.

POR SUPUESTO QUE ESTAREMOS VIGILANTES A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE HACIENDA Y TURISMO, PARA QUE ESTOS INCENTIVOS NO SEAN MAL UTILIZADOS Y LLEGUEN A REPRESENTAR UN ESPACIO DE EVASIÓN FISCAL.

NOS INTERESA DESARROLLAR EL SECTOR, PERO QUEREMOS QUE LOS EMPRESARIOS HAGAN UN USO RESPONSABLE DE LAS HERRAMIENTAS QUE LES ESTAMOS OTORGANDO COMO GOBIERNO.



ADEMÁS, PRÓXIMAMENTE PRESENTAREMOS EL PLAN ESTRATÉGICO NACIONAL DE TURISMO 2014, EL CUAL MARCARÁ LA RUTA SOBRE LOS ÁMBITOS DE ACTUACIÓN, LÍNEAS ESTRATÉGICAS Y PROGRAMAS, PARA EL DESARROLLO Y ORDENACIÓN DE PRODUCTOS Y ZONAS TURÍSTICAS, PROMOCIÓN, COMERCIALIZACIÓN E IMAGEN DEL PAÍS EN LOS MERCADOS INTERNACIONALES Y OTROS INSTRUMENTOS INDISPENSABLES PARA DINAMIZAR LA ACTIVIDAD TURÍSTICA DE EL SALVADOR.

HERMANOS SALVADOREÑOS, AMIGOS INVERSIONISTAS QUE HAN CREIDO EN EL PAIS, MUCHAS GRACIAS.

DESDE MAYO ESTOY ENTUSIASMADO Y ESTOY ABSOLUTAMENTE SEGURO QUE EL IMPULSO PRESIDENCIAL Y TODO EL ESFUERZO Y EL AFAN, Y LA APUESTA AL TURISMO NACIONAL, QUE HACE LA ADMINISTRACION ACTUAL, ES FUNDAMENTAL.

ATRÁS HAN QUEDADO LOS AÑOS EN LOS QUE EL SALVADOR ERA VISTO A TRAVÉS DE LA GUERRA, HEMOS LOGRADO LA PAZ, AVANZAMOS HACIA EL DESARROLLO Y VIVIMOS EN LIBERTAD, Y A PESAR DE QUE AUN EXISTEN ALGUNOS QUE QUIEREN DESPRESTIGIAR AL PAIS, CREO QUE ESTAMOS EN EL CAMINO CORRECTO.

LOS SALVADOREÑOS MERECEMOS SER VISTOS DE MEJOR FORMA EN EL EXTERIOR Y CON TODOS LOS INSTRUMENTOS QUE ESTAMOS GENERANDO A FAVOR DEL TURISMO, QUEREMOS MOSTRAR UNA CARA MAS POSITIVA DEL PAIS, Y CONVERTIRNOS EN UN DESTINO COMPETITIVO Y DE CALIDAD.

EL TURISMO ESTÁ TOMANDO UNA IMPORTANCIA ECONÓMICA CLAVE PARA EL PAÍS, GENERANDO INGRESOS SÓLO POR DEBAJO DE LAS REMESAS Y LA MAQUILA, Y MUY POR ENCIMA DE LOS PRODUCTOS TRADICIONALES.

EL AÑO 2006, ES CLAVE PARA EL DESPEGUE DE LA ACTIVIDAD TURISTICA, CONTAMOS CON UN MINISTERIO DE TURISMO EFICIENTE, TENEMOS UNA LEY, TENEMOS CLARO EL HORIZONTE HASTA EL 2014, POR ELLO EXHORTO AL SECTOR PRIVADO, PARA TRABAJAR HOY MAS QUE NUNCA, POR HACER DEL PAIS, UN VERDADERO DESTINO TURISTICO, CON CALIDAD, CON CALIDEZ, QUE TANTO CARACTERIZA A NUESTRA GENTE.

HAY CIFRAS IMPORTANTES QUE QUIERO COMPARTIR CON USTEDES. PARA ESTE AÑO SE ESPERA SUPERAR EL MILLÓN DE TURISTAS INTERNACIONALES, ELLO REPRESENTA MAYORES INGRESOS A LA ECONOMÍA NACIONAL, MÁS GENERACIÓN DE EMPLEO Y LA DESCENTRALIZACIÓN DEL DESARROLLO.

EL APORTE AL PRODUCTO INTERNO BRUTO, PARA TURISMO SE ESPERA QUE SEA EN EL 2005 DEL 2.7 POR CIENTO Y QUE EL AÑO TERMINE CON \$ 634 MILLONES DE DÓLARES EN INGRESOS A LA ECONOMÍA NACIONAL.



QUISIERA TERMINAR EL DISCURSO, FELICITANDO A LA CADENA DE HOTELES DECAMERON UNO DE LAS EMPRESAS TURÍSTICAS DE MAYOR PRESTIGIO EN LA REGIÓN, POR CONFIAR EN EL SALVADOR, CONSIDERAMOS QUE LA LLEGADA DE ESTA CADENA ES DE SUMA IMPORTANCIA, YA QUE APORTARÁ GRANDES BENEFICIOS SOCIALES Y ECONÓMICOS, AL CREAR NUEVAS OPORTUNIDADES DE EMPLEO, GENERARÁ NUEVOS INGRESOS A LA ECONOMÍA NACIONAL Y SERÁ UNA FUENTE IMPORTANTE DE INVERSIÓN EN EL SECTOR.

ES OPORTUNO MENCIONARLES, QUE ESTE TIPO DE PROYECTOS DE DESARROLLO TURÍSTICO COMO EL QUE HA CREADO DECAMERON, EL CUAL TIENE UN IMPORTANTE APOORTE DE INVERSIÓN NACIONAL CONTARA CON LA PRESENCIA DE UNA ESTACIÓN TAMBIEN, GRACIAS A LA GESTION HECHA POR VARIOS EMPRESARIOS CON LA PRESENCIA DE UNA ESTACION DE DIVISIÓN TURISMO DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, LA CUAL REALIZA CON ÉXITO SU LABOR DE SEGURIDAD EN ESTA ZONA.

ESTE DIA ME ACOMPAÑA EL NUEVO DIRECTOR DE LA POLICIA NACIONAL CIVIL, JURAMENTADO EL DIA DE AYER Y ESTAMOS ABSOLUTAMENTE CLAROS QUE EL TEMA DE SEGURIDAD ES BASICO PARA EL TURISMO NACIONAL, TAMBIEN ESTA EL MINISTRO DEL MEDIO AMBIENTE, QUE ESTABA APOYANDO DESDE EL MINISTERIO Y HACIENDO MAS FACILES LOS TRAMITES, PARA QUE TODAS ESTAS INVERSIONES NO SE ATRACEN Y PODAMOS SALIR ADELANTE.

QUISIERA QUE EL MOMENTO NO TERMINARA PARA EXPRESAR EL AGRADECIMIENTO A PROESA, QUE ENCABEZA LA VICEPRESIDENTA ANA VILMA DE ESCOBAR, SABEMOS QUE ESTA GESTION COMENZO CON EL ANTERIOR VICEPRESIDENTE CARLOS QUINTANILLA SCHMIDT, Y AHORA BAJO EL LIDERAZGO DE LA VICEPRESIDENTA, HAN LLEGADO MUCHAS INVERSIONES AL PAIS, ANA VILMA, SE VA A CONVERTIR EN UNA HISTORIA IMPORTANTE PARA LA INVERSION INTERNACIONAL EN EL SALVADOR.

QUIERO RECONOCER EL MERITO DE LUIS CARDENAL, ANTERIOR MINISTRO DE TURISMO, QUE COMENZO ESTE PROYECTO Y QUE AHORA LE ESTA DANDO SEGUIMIENTO NUESTRO ACTUAL MINISTRO RUBEN ROCHI.

SEÑORAS Y SEÑORES, BUENAS TARDES A TODOS, EL DESPEGUE DEL TURISMO HA COMENZADO, DE VERAS, QUE ESTA ES UNA POLITICA DE ESTADO Y HOY QUE HABLABA CON LOS PERIODISTAS LES DECIA, MIREN NO ME SIENTO ORGULLOSO DEL PRESIDENTE DEL PAIS, ES APENAS EL 2.8, PERO EL AÑO PASADO ERA EL 1.4, O SEA DOBLAMOS EL CRECIMIENTO DE LA ECONOMIA NACIONAL Y NOS PROYECTAMOS AL 3.5 Y QUIZA TERMINEMOS ESTE QUINQUENIO OFRECIENDO CINCO O CINCO Y MEDIO PRIMERO DIOS, AL FINAL DEL 2009.



Y SON ESFUERZOS, GRACIAS A POLITICAS CLARAS SECTORIALES QUE ESTAN DANDO RESULTADOS, ESTA ES UNA DE LAS APUESTAS DEL GOBIERNO QUE ENCABEZAMOS CON ANA VILMA Y YO ESTOY ABSOLUTAMENTE SEGURO QUE EL TURISMO HARA QUE ESTA ECONOMIA SEA MAS PUJANTE.

GRACIAS POR CREER EN EL SALVADOR, GRACIAS POR ESTAR CON NOSOTROS, GRACIAS A TODAS LAS EMPRESAS TURISTICAS DEL PAIS, SE QUE HAY UN GRAN ENTUSIASMO POR INVERTIR Y COMO YO SIEMPRE DIGO***Y COMENCEMOS LO MAS PRONTO POSIBLE.

MUCHISIMAS GRACIAS.